
猜测 付出回报不成正比、身体抱恙成关店主因

一场婚礼办下来，除了最
主要、花钱最多的酒席和婚庆
之外，还有喜糖、喜帖、跟妆等
各种周边服务，最近也都火得
一塌糊涂。

家住东明路的马女士由
于工作比较清闲，便利用业余
时间做跟妆兼职，平时每月接
单量徘徊在6单左右，可进入
9 月份以来，她几乎就没闲
过。“截至目前，9 月份已经接
8单了，10月份现在也已经预
定了7单。”马女士说。

而在淘宝网，记者随意进
入一家主营婚庆用品的网店，
发现月销售量达到 14 万多

张，光22日一天的销量，就达
到 3000 多张。据客服介绍，
从8月份开始，喜帖的需求量
翻倍上涨。

全国调查的数据样本显
示，在 2014 年，全国的婚庆
行业营业额大概达到 7500
亿至 8000 亿元，婚庆经济已
成 为 消 费 市 场 的 新 增 长
点。另有一份数据显示，全
国平均每对新人结婚成本
为 5 万元，而 2013 年结婚新
人有 1600 万对，保守推算，
不包括衍生消费在内，国人
一年内的结婚消费在 8000
亿元以上。
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郑州晚报财经新闻微信

“今天劳动店关停，原因细节管
理不达标！经营状态，建筑面
积1000平方米，员工95人，
平均日销售20万，综合毛利
23……用功利的眼光看胖东
来，你真的看不懂！”这是昨日
上午7点38分，胖东来老板
于东来发布的微博内容。
9月15日，于东来曾发微博
称：“除时代广场外，三年内
其他店关掉或转让。”消息一
出，一片愕然。然而，谁也想
不到，这么快，胖东来正式的
关店行动就开始了。
郑州晚报记者 赵柳影

其实，对于胖东来关店，早
在 2012 年就发生过一次，当时
在许昌的连锁超市中，胖东来
率先关闭了 13 家分店。时隔
两年之后，胖东来老板于东来
再次选择关店，只不过，此次关
店颇为彻底——未来三年只留
一个店。这一选择，留给许昌
市民和业内的，是惋惜和不解。

而此次关店风波开始于 9
月 15 日中午，于东来发布微博
称：“我会尽力把时代广场做
好！其余的门店三年左右时间
关掉或转让！优秀的员工留下
到时代工作，其余的员工会合
理安排好！”

一周之后，也就是昨日上
午 7 点 38 分，于东来再次发布
微博称，“今天劳动店关停”。

随后，9 点 34 分，于东来又
发布微博：“我们要分离了，但
我们都能乐观地面对，相信我
们的心会永远在一起，留下永
远的祝福，自信地面对未来，
这次分离的纪念会是我们美
好的记忆！无论我们能否再
走在一起，把祝福永远留在生
命里！”伴随这条微博，于东来
还附上了劳动店员工在店门
前的大合照。

对于胖东来的关店，在之前
的采访中，许昌市民一直不愿相
信，然而，昨日的劳动店关停，让
许昌市民不得不接受这一事实，
但纷纷在微博上表达惋惜，甚至
网友们还组织微博话题“万言劝
胖东来留下来”，希望可以让于
东来听到自己的心意。

网友“芝麻快快把门开”
说：昨天无意中走劳动路，路过
胖东来劳动店，车上还说起关
店的事，没想到今天就宣布关
了，意料之中的突然也让人感
到意外。许昌可以逛的商超本

来就少，这下真的要宅在家了。
网友“乐乐小茜”说：于东来

是我们许昌人的骄傲，你创建的
时代广场提升了整个城市的品
位，希望你不要关店，让胖东来
继续开遍许昌的大街小巷！

昨日，记者联系了一位在
许昌生活的姚先生，对方称，作
为一名许昌人，确实和胖东来
有很深的感情，甚至胖东来已
经与许昌市民的生活融为一
体，大家的吃穿、娱乐、消遣都
在胖东来里进行，真心不希望
胖东来关店。

“国内四线城市最好的商
店”、“百货店里的‘海底捞’”……
从1995年40多平方米的望月楼
胖子店做起，十几年的时间，胖
东来已成为河南商界具有知名
度、美誉度的商业零售企业。

然而，为何在一片赞誉声中，
胖东来要如此大面积地关店呢？

据一位接近胖东来内部员
工的人士所述，于东来选择关店
一方面是因为他感觉自己的付
出与回报不成正比，遭到员工人
身攻击后心寒。《每日经济新闻》
报道，在这次闭店前，于东来做
了一个决定，加强门店星级评
定，而这一考核遭到一部分员工
的抵触。根据于东来在微博中
提到的，对于其员工来讲，一年

以上达不到一星标准，二年以上
达不到二级标准，三年以上达不
到三星标准的必须淘汰。

不过，这却没有得到全部
员工的认可。“对于还不懂得知
足的人，既然觉得不满意，就让
他失去吧！失去也是一种感
受！”于东来在微博中如是说。

此外，也有一种声音说，于
东来关店，是因为身体的原因，
这一点从他的微博中可以看出
一些端倪。

昨日中午12点36分，于东
来发布微博称：去上海复查身体，
关注健康吧！不要等失去了再
去遗憾，没有健康一切都是零，这
是我此生最大的错误。送给追
求生活不顾健康的朋友的警示！

对于于东来关店的消息，
大家的猜测有很多种，不过，专
业研究商业地产的王少华也有
自己的观点，他认为从胖东来
关店的事件中，得到的最大启
示是，自持物业很重要。

“仔细分析会发现，于东
来只留下的时代广场，是唯
一一个自持物业的，其余关
掉的店都是租赁物业的。”王
少华说，自持物业，可以更加
容 易 实 现 于 东 来 的 商 业 理
想，同时利润率或许还会高

一些，因为随着商业地产的
发展，租赁物业的成本每日
剧增，光这一部分的金钱付
出是很庞大的。

此外，王少华认为目前，百
货业已经到了重视消费者体验
性的阶段，然而，胖东来制胜的
法宝是服务好，每个店面都是
如此，因此，不管开多少家分
店，消费者的感受都是一致的，
个性化的体验比较少。因此，
在适时的时候，急流勇退，也是
一种不错的选择。

分析 自持物业何其重要

“金九银十”结婚旺
婚庆市场生意火
进入一年最热“捞金季”

去酒店吃饭，老是碰上婚宴摆桌；正玩着手机，朋友的结婚
邀请短信纷至沓来……如果近期你的生活中出现两种以上
类似感觉，那就对了。
今年是“双春闰月”，加上眼下又是“金九银十”结婚旺季，许
多新人趁此良机摆酒结婚，婚庆市场迎来了一年中最热的
“捞金季”。昨日，郑州晚报记者走访市场发现，十一黄金周
期间的婚宴，早在年初就已售罄。此外，婚庆公司最近也是
忙得不可开交，订单量比着去年同期上涨两成。
郑州晚报记者 赵柳影

21日，家住华山路的孙先
生参加了亲戚的一场婚礼，婚宴
定在中原路上一家生态园酒店，
可一走进酒店大厅，孙先生发现
这里同时举办了3场婚宴。

确实，今年受马年双春、
闰九月宜嫁娶说法的影响，郑
州的婚宴市场预订火爆。“截
至下半年，凡是好日子的婚
宴，几乎都被预订了，十一黄
金周的婚宴，更是在今年初就
已经被预订过了。”上述生态
园酒店的工作人员李女士说。

“由于去年无春，很多新
人为了图吉利，都把日子往后
推延，改到今年结婚，因此，整

体今年结婚的新人比往年要
多，要想确保好日子能摆上喜
宴，一般至少要提前半年才能
订到。”位于金水路上一家酒
店的主管马女士说，目前，他
们酒店9、10月份的好日子、周
末、假期等早就被一抢而空。

此外，在采访中，记者发
现正处于转型“阵痛”期的高
端餐饮都潜心挖掘新兴的婚
庆市场，欲在婚庆经济中分得
一杯羹。

昨日，皇宫酒店的耿总告
诉郑州晚报记者，结婚旺季到
来，酒店内的订单量比平时翻
了一番。

酒店：十一黄金周，年初已被预订

“进入 9 月后，公司就开
启了不能活模式，加油吧，大
家。”这是两天前，郑州市蜜糖
婚庆策划师李女士的微信状
态。据她介绍，进入 9 月份之
后，不仅婚宴多，不少公司企
业开业、庆祝周年庆什么的也
很多，公司已经处于“忙得不
可开交”的地步。

据李女士介绍，每年的 9
月、10 月都是婚庆公司最忙
的时候，目前他们 10 月份的
时间也基本上排满，有些好日
子和假期，甚至需要一天承接
两三个场。

“喜事这个月开始多起来

了，每逢周五、周六、周日结婚
的尤其多。”位于二七万达的
一家婚庆负责人沈先生介绍，
他们这两个月的很多单子都
是几个月甚至半年前就预订
好的，现在临时来的单子已经
接不了啦。

此外，沈先生说，今年的
“金九银十”表现得更为明显，
比着去年同期，订单量上涨有
两成。“从 5 月份开始，就有不
少新人预订 9、10 月结婚的时
间，我们也是从那时开始就作
准备了，包括联系拍摄机构、
司仪等，甚至都是抢的。”沈先
生说。

婚庆：订单量比去年上涨两成

婚庆经济成为消费市场的新增长点


